

**DISCOURS DE PROCLAMATION DES RESULTATS DE FIN D'ANNEES ACADEMIQUES
2021/2022 A L'UNIVERSITE DE DSCHANG, LE 29JUILLET 2022 PAR LE VICE-RECTEUR
CHARGE DES ENSEIGNEMENTS, DE LA PROFESSIONALISATION ET DU DEVELOPPEMENT
DES TIC**

Le Professeur Jean NJOYA

Monsieur le Président du Conseil d'Administration de l'Université de Dschang

Monsieur le Recteur de l'UDS

Monsieur le Préfet du Département de la Menoua,

Monsieur le Sous-Préfet de l'Arrondissement de Dschang

Honorables Parlementaires

Monsieur le Maire de la Commune de Dschang

**Messieurs les Promoteurs des Instituts Privés d'Enseignement Supérieur, partenaires
privilegiés de l'Université de Dschang,**

Chers Membres du Conseil Rectoral

Autorités judiciaires

Autorités traditionnelles

Responsables Administratifs et Académiques de l'Université de Dschang

**Mesdames et Messieurs les Professeurs, Maîtres de Conférences, Chargés de Cours,
Assistants, Moniteurs**

Mesdames et Messieurs les Personnels non-Enseignants

Chers Etudiantes, chers Etudiants,

Distingués invités, en vos fonctions, titres et grades rigoureusement respectés

Mesdames, Messieurs

Je voudrais très sincèrement mais humblement remercier le Professeur Roger Tsafack Nanfosso, recteur de l'université de Dschang pour l'honneur et le privilège qu'il me concède en me permettant aujourd'hui de prendre la parole dans ce légendaire amphithéâtre paré pour la circonstance de tous les atours flamboyants de la fête, devant cet appareillage de têtes couronnées scientifiques et d'illustres personnalités. Je lui témoigne de ce fait ma déférente gratitude pour ce dévolu et mon infinie reconnaissance.

Privilège de chrysanthème dirait-on, mais au demeurant inégalable que d'avoir en tant que VREPDTIC la primeur – si les métaphores ne sonnaient parfois pas comme un barbarisme -,

la primeur des liturgies d'entrée d'un événement aussi marquant de notre institution

La proclamation des résultats gagne année après année en finesse et en raffinement, et s'apparente plus que jamais à un rituel propitiatoire qu'impose notre temps calendaire. En empruntant au portefeuille de l'anthropologie, c'est un rituel qui se décompose en « rite de passage » et en « rite de clôture » : « rite de passage » pour nos étudiants appelés à braver les dures épreuves des évaluations, mais aussi « rite de clôture » pour l'institution toute entière. Sa perfection tient à ses détails et à ses articulations désormais presque sans faille. La sémiotique de l'événementiel dévoile de manière plus saillante, plus véhémence, plus cohérente, plus rassurante et plus joyeuse le véritable tissu des relations fusionnelles que les trois composantes de la communauté universitaire entretiennent dans notre institution. Par le décor, les guirlandes, le drame, les peurs, l'émotion, les symboles, la « proclamation des résultats » est pour ainsi dire le magnificat consacré par la sublime liturgie académique pour exalter le chant de cygne d'une année universitaire éprouvante, mais pleinement remplie.

Il y a au-delà de cette dimension symbolique, une plus-value virtuelle et matérielle ; c'est la mise en visibilité numérique de notre université à travers le palmarès académique désormais consultable sur notre site web. Les compliments qui nous reviennent des différentes instances diplomatiques nous confortent dans cette démarche d'assurance qualité-qualité.

Mes dames et messieurs,

Me prévalant ainsi presque sans retenue mais avec modestie de cette primeur de la parole, je voudrais souhaiter à toutes et tous une chaleureuse bienvenue tout en exprimant la gratitude institutionnelle pour l'intérêt et la considération que vous accordez à notre Université au moment où nous venons juste de boucler l'année académique 2021-2022.

Merci pour votre amitié généreuse et sans raison. Votre présence ici nous rassure de votre sympathie et cela nous reconforte.

Honorables invités, Mesdames et Messieurs, par la sage décision du Chef de l'Etat son excellence Paul Biya, mue par sa légendaire justice redistributive, notre université a subi une cure de reconfiguration. En effet, délestée de certains de ses démembrements tentaculaires, l'Université de Dschang peut du reste se réjouir d'avoir porté en son sein jusqu'au terme de la parturition certaines structures qui forment l'ossature des nouvelles universités créées; et ce n'est pas le moindre des régals.

Au demeurant, notre université reste la plus nationale de toutes les universités d'Etat se déployant désormais sur 4 des 10 régions de notre pays avec pour point d'irradiation le campus principal de Dschang.

Statistiquement l'Université de Dschang compte,

- 8 Etablissements constituant le noyau dur de son ossature
- **696** Enseignants permanents dont **106** professeurs titulaires, **174** Maitres de conférences, **299** chargés de cours, **117** Assistants ; il est important de souligner au passage, mais avec gratitude, la magnanimité du chef de l'Etat qui nous a gratifié dans les deux espérant une augmentation sensible à l'ultime vague en recrutement attendu.
- **481** Personnels d'appui dont **312** contractuels et **166** décisionnaires ;
- Les 3 cycles de formation complets depuis notre arrimage au système LMD (Licence, Master et Doctorat)
- **28508** Etudiants dont **119** en Capacité, **22499** en Licence, **5267** en Master, **2066** inscrits en Doctorat/PhD
- Le nombre d'Etudiants étrangers a quasiment triplé et est étendu cette année à **1550** inscrits

La péréquation numérique par établissement indique **66607** étudiants inscrits à la faculté des sciences, **1446** étudiants à la faculté d'Agronomie et des sciences agricoles, **3693** en Faculté des sciences Juridiques et politiques, **3759** en faculté des Sciences économiques et de gestion, **3406** en Lettres et sciences humaines, **3079** à l'Institut Universitaire Fotso Victor de Bandjoun, **729** à l'Institut des Beaux-Arts de Fouban, **906** étudiants en Faculté de médecine et des sciences pharmaceutiques.

L'annexe de Bafia qui constitue aujourd'hui la seule extension de la Faculté d'Agronomie et des sciences agricoles compte **536** étudiants.

- La tutelle académique est exercée sur plus d'une quarantaine d'IPES opérationnels,

Les prouesses internationales de notre institution seront immanquablement déclinées pour la circonstance par l'ordinaire des lieux ; qu'il me soit tout simplement permis de souligner au-delà de la simple gloriole académique qu'elles charrient, qu'elles sont la traduction des « contraintes de l'action » qu'aiguillonne la « dynamique collective » sous l'impulsion du professeur Tsafack Namfosso.

Il me semble d'ailleurs que nous avons opéré notre mue du statut de demandeur de coopération à celui de pourvoyeur de coopération. La preuve éclatante c'est la présence parmi nous des boursiers d'Erasmus avec pour institution d'accueil l'université de dschang.

I sincerely want to thank Madame Immaculada Exposito Civico and Madame Maria se los Angeles Ortiz Gonzalez from the University of Huelva for taking out time to assist in this closing ceremony, and may I ask them to please, stand up for the pleasure of the audience.

Honorables invités, Mesdames et Messieurs,

Les années universitaires se suivent et ne se ressemblent pas. Celle-ci fort opportunément a été marquée par une baisse sensible du taux de contamination au Covid 19, bien que semble pointer à l'horizon une remontée qui nous astreint à l'observance stricte des mesures édictées par le gouvernement. Cette année a également charrié des moments de gaieté alternant avec des instants de tristesse, le plus sombre ayant été la disparition d'un de nos illustres collègues, le professeur Robert Wanda, ancien directeur des affaires académiques et la coopération de l'université de Dschang ; il y a eu des frictions, des incompréhensions, des mouvements d'humeur, des doux regrets, de charitables ironies, de luxueuses détresses, des chaleureuses séparations ; A tous ces instants le capitaine a tenu le gouvernail en épaulant fermement la lame sur l'arrière avec le maximum de toile de façon à sauver le bateau et son équipage.

Notre présence aujourd'hui dans cette l'Agora du savoir, marque la proclamation des résultats académiques et la remise des relevés des notes aux étudiants pour le compte de l'année académique 2021-2022. La tenue une fois de plus de ce rendez-vous prouve au moins un fait qui peut difficilement être récusé, la fidélité de notre institution aux orientations politiques et académiques impulsées par la hiérarchie et l'arrimage aux grands standards internationaux de l'enseignement supérieur sous-tendu par les exigences de l'assurance-qualité.

Distinguished guests, ladies and gentlemen,

The vehicle of all this is « the collective dynamics » which has amalgamated the three components of the university community to wit: the teaching staff (Full professors, Assistant professors, Lecturers, Assistants, Graduate Assistants), The non-teaching staff, and the students body who have manifested positive exemplary behavior throughout the academic year.

We thank the senior divisional officer of Menoua for his careful administrative vigilance who had enlarged his out view over our university.

In the same vein, we sincerely appreciate the precious and relentless support of the economic operators who do not spare the least effort to put in place for our institution, academic rewards in favor of our best students.

And last but not the least, I would like to take the opportunity to sincerely thank those private higher education institutes who trusted us all through this year.

Chers partenaires, Gardez bien en vous ce trésor de générosité: sachez donner sans retenue, perdre sans regret, donner sans contre don. Nous devons de sincères remerciements à ceux qui ravivent notre flamme.

Distingués invités, Mesdames et Messieurs,

La proclamation des résultats s'ouvre sur le temps d'un répit ; alors qu'au soir l'ombre descend indiquant pour nous la pause et faisant défiler les films des moments passés ensemble, la séparation pourrait retentir comme un glas funèbre, mais il n'est si bonne compagnie qui ne se sépare un instant.

C'est donc une belle espérance qui rend festive la séparation.